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В канун очередной, теперь уже 
седьмой, годовщины со дня соз-
дания партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ алтайские эсеры провели 
краевую партконференцию, на ко-
торой обсудили итоги работы за 
прошедший год и обозначили пла-
ны на будущее. 

Центральным событием конфе-
ренции стало выступление лидера 
алтайских справедливороссов, депу-
тата Госдумы Александра Терентьева, 
который сделал ряд важных заявле-
ний. В первую очередь он указал на 
необходимость участия реготделе-
ния в выборах губернатора Алтай-
ского края, который пройдут в 2014 
году. Правда, для этого нужно будет 

преодолеть так называемый муни-
ципальный фильтр в виде подписей 
7% от общего количества депутатов 
всех уровней в крае. Это более 450 
нотариально заверенных подписей. 
Несмотря на то что СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в крае имеет второй 
по численности депутатский корпус 

после партии власти, даже она пока 
не может преодолеть этот фильтр. 
Так что эсерам предстоит проделать 
большую работу по налаживанию 
взаимодействия с независимыми де-
путатами. 

Твердо заявив об участии в губер-
наторских выборах, эсеры пока не 

назвали своего претендента на пост 
руководителя региона. Известно 
лишь, что у партии уже есть несколь-
ко кандидатур. Кто из них будет вы-
двинут, станет ясно после широкой 
внутрипартийной дискуссиипо этому 
вопросу. 

Продолжение на стр. 2

То, о чем предупреждала 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
с самого первого дня своего 
существования, к сожалению, 
начало сбываться. Сырьевая 
экономика России начала стре-
мительно крениться: темпы ее 
роста упали в этом году прак-
тически до нуля, а в следую-
щем году могут пойти в минус. 
Естественно, это сказывается 
и на бюджете. Так, уже обнаро-
дованы первые его параметры, 
которые говорят, что для нас 
наступают весьма неприятные 
времена. 

Так, резко сокращаются расходы 
на образование, здравоохранение 
и соцобеспечение. В процентах 
к бюджету доля расходов на эти 
цели снизится с 37,8 до 33,2. При-
чем расходы на здравоохранение 
и образование снижаются более 
чем на 100 млрд руб. в абсолютном 
выражении. Впрочем, эти абстракт-
ные цифры мало о чем скажут лю-
дям. Объясним проще. Например, 
зарплата бюджетников– врачей, 
учителей, работников культуры и 
соцслужб в течение ближайших 
трех лет не будет индексироваться. 
То есть фактически будет ежегодно 
уменьшаться на процент инфляции. 
Такой же фокус власти хотят про-
делать и с денежным довольствием 
военнослужащих. 

Продолжение на стр. 3

«Плановым срывом» депутат Каменской городской думы 
Василий Железовский назвал ситуацию в родном городе. 
Хотя чиновники пытаются убедить всех в обратном. «На-
кануне сентябрьской сессии гордумы депутаты Виктор Ноз-
дрин и Виктор Штрак провели рейд по основным котельным 

города, – рассказал Железовский. – По их оценке, на тот мо-
мент котельные были готовы процентов на 30. Многие были 
обесточены, где-то сняты электродвигатели, дымососы, где-
то не были отпрессованы котлы. А на одной котельной в пол-
одиннадцатого утра висел замок!»      Продолжение на стр. 7

СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ –

Алтайские эсеры готовятся к губернаторским выборам
 7ЛЕт!

БЮДЖЕтНАЯ 
ДЫРА

РАЙОНЫ АЛтАЯ 
кРИчАт «SOS»!

деньги

Октябрь на Алтае традиционно отметился резким падением температур и первым 
снегом. И хотя краевые чиновники отрапортовали, что в отопительный сезон наш ре-
гион вошел по плану еще 15 сентября, и несколько недель спустя из районов продол-
жали поступать тревожные сигналы.
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КСТАТИ

14 октября исполнился 
год с того момента, как в го-
роде Барнауле прошли вы-
боры местной власти. Точ-
нее, вспомнив все, что тогда 
происходило, лучше писать 
«выборы». Как известно, 
в этот день была органи-
зована массовая карусель 
с участием около 300 эки-
пажей машин по 4–5 чело-
век в каждой. И каждый из 
них проголосовал от 10 до 
20 раз. Итогом этого стала 
«победа»«Единой России» 
как по партийным спискам, 
так и по одномандатным 
округам. Таким образом, 
избранная Дума оказалась 
нелегитимной. Равно как и 
избранные ей глава города 
и сити-менеджер. 

Ровно год спустя, 14 октября 
2013 года, барнаульские спра-
ведливороссы, выступившие-
на тех выборах в роли главной 
оппозиционной силы, провели 
круглый стол, на котором об-
судили итоги прошедшего года 
и возможную тактику работы 
в условиях нелегитимной го-
родской власти. Картина полу-
чилась грустная. 

Год, начавшийся с «карусе-
ли», так и прошел, напоминая 
некий кошмарный парк экс-

тремальных аттракционов. 
Сначала была снежная зима и 
практически полностью про-
валенная уборка снега и льда 
с улиц. В результате и пеше-
ходам, и автолюбителям при-
шлось на себе испытать всю 
прелесть «зимних забав»– кат-
ков и снежных горок. Начав-
шаяся весна не принесла горо-
ду облегчения. Сошедший снег 
обнажил ужасающее состояние 
дорожного покрытия. И весь 
город на два с лишним месяца 
втянулся в другой увлекатель-
ный аттракцион под названием 
«как объехать ухаб».Только он 
кончился, как начался новый 
аттракцион – водный. Дождли-
вое лето плюс неработающая 
ливневая канализация и нека-
чественная кровля – это еще 
та гремучая смесь. В результате 
которой десятки домов и квар-
тир были подтоплены.

В сентябре город с новой 
силой ощутил на себе все пре-
лести очередного аттракци-
она под названием «выживи 
в пробке». Бывали дни, когда 
люди добирались с работы в 
спальные районы по 3 часа. 
Дорожная ситуация была 
ухудшена еще одним ЧП – 
рухнувшим участком старого 
моста через Обь, в результате 

чего он был закрыт на несколь-
ко месяцев. 

Ну, были еще и традици-
онные барнаульские забавы в 
виде коммунальных аварий, 
массы несанкционированных 
свалок, неработающего пляжа. 
Из-за халатности чиновников 
случилась в этом году и насто-
ящая трагедия: в рухнувшем 
аварийном доме на улице Эми-
лии Алексеевой погибли люди. 

Впрочем, эксперты отме-
тили и несколько позитивных 
моментов. Так, сдвинулся с 
мертвой точки процесс ре-
шения проблемы детских са-
дов (благодаря постоянному 
давлению оппозиции в лице 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ), 
проведен ремонт улицы Куту-
зова и вовремя запущено ото-
пление. Вот, пожалуй, и все. 
Кстати, все эти достижения 
связаны либо с краевыми и фе-
деральными дотациями, либо 
с частным бизнесом. 

В перспективе ситуация 
видится тревожной. Так, из-
вестный алтайский журналист 
и эксперт Валерий Савинков 
указал на системные пробле-
мы краевого центра, вызван-
ные кризисом его экономики: 
крупной промышленности 
почти не осталось, сфера услуг 
и даже торговля развивают-
ся недостаточными темпами.

Об этом, по его мнению, го-
ворит такой показатель, как 
объем производства валового 
продукта на душу населения. 
В таких городах, как Новоси-
бирск, Томск, Омск, Кемерово 
или Красноярск, объем про-
изведенных товаров и услуг в 
региональных центрах в 3–4 
раза выше, чем в среднем по 
региону. А в Барнауле – лишь 
в 1,5 раза. То есть наша краевая 
столица перестала являться 
локомотивом развития края. 
Следствие этого – катастро-
фическая нехватка средств. 
Судите сами. Годовой бюджет 
Новосибирска с населением в 
1,5 миллиона человек – 36 мил-
лиардов рублей. А бюджет Бар-
наула с населением в 700 тысяч 
– 6 миллиардов. Бюджетная 
обеспеченность на одного че-
ловека в три раза меньше! О 
каком развитии можно гово-
рить в таких условиях. Больше 
половины этого бюджета тра-
тится на содержание системы 
образования, еще почти чет-
верть – на зарплаты чинов-
никам, а на оставшиеся кро-
хи нужно содержать дороги, 
проводить благоустройство, 
решать массу других задач. Бо-
лее того, этот бюджет вот уже 
три года сокращается. И в бли-
жайшие годы уменьшится еще 
больше  – федеральный центр 

и край в условиях недостатка 
средств будут резко сокращать 
выплаты муниципалитетам. 

 Так что традиционные се-
тования городских чиновников 
на нехватку средств имеют под 
собой реальную основу. Правда, 
при этом возникает вопрос: а 
что они сделали для того, что-
бы увеличить городской бюд-
жет? Насколько эффективно 
используется муниципальная 
собственность? Созданы ли 
нормальные условия для разви-
тия городской экономики, кото-
рая и является главным постав-
щиком средств в бюджет? Это, 
как говорится, риторические 
вопросы. Люди, пришедшие к 
власти в результате массовых 
фальсификаций в октябре 2012 
года, не имеют ни желания, ни 
возможности вытащить Барна-
ул из той ямы, в которую его по-
степенно затягивает. 

Что же, вывод из всей этой 
истории крайне прост. Мы в 
очередной раз на своей шку-
ре сможем испытать верность 
знаменитого принципа: если 
ты не занимаешься полити-
кой, то она займется тобой. 
Год назад лишь около десяти 
процентов барнаульцев при-
няли участие в этих выборах. 
Остальные решили отсидеться. 
За что сейчас приходится рас-
плачиваться. И платить всем 
нам за собственную пассив-
ность еще долгихчетыре года. 
Немаленький срок для того, 
чтобы понять простую вещь.

Окончание. 
Начало на стр. 1 
Другое важное заяв-

ление, сделанное Алек-
сандром Васильевичем, 
касалось возможности и 
необходимости консоли-
дации с другими оппози-
ционными силами: «Я ду-
мал, как будем бороться с 
партией власти. Вероят-
нее всего, будем договари-
ваться с коммунистами. 
Я всегда был против объ-
единения с кем-то, чтоб 
участвовать в выборах. 
Но сегодня понимаю, что 
на каждом участке они 
выигрывают по той при-
чине, что мы разрываем с 
коммунистами голоса по-
полам, 3–4–5 процентов 
забирают партии-спойле-
ры, а ЕР набирает свои 40 
процентов и побеждает». 
В то же время Александр 
Терентьев отметил боль-
шой потенциал СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ: 
в условиях разворачива-
ющегося экономическо-
го кризиса партия имеет 
большие перспективы для 
развития.

Лидер алтайских эсе-
ров отметил и самые 

заметные успехи и до-
стижения регионального 
отделения за последний 
год. Среди них – боль-
шая работа по защите 
интересов жителей края. 
Так, именно борьба СР 
привела к отмене печаль-
но известной платы за 
общедомовое имущество 
(ОДН). Именно СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
стала первой политиче-
ской партией, поддер-
жавшей общественное 

движение против массо-
вой вырубки ленточных 
боров на территории 
края. Активисты СР вели 
активную борьбу против 
планов по строительству 
малых ГЭС на горных ре-
ках Алтая, поднимали та-
кие острые вопросы, как 
качество работы комму-
нальных служб, размер 
платы за детские сады и 
студенческие общежи-
тия, защищали интересы 
садоводов. По традиции 

успешно работала обще-
ственная приемная де-
путата, которая оказала 
помощь более чем 500 
жителям края. Продол-
жали реализовываться 
и социальные проекты 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ  – детям», «70 лет 
под знаменем Победы», 
«Радость в каждом серд-
це». Проведены десятки 
разнообразных меропри-
ятий  – спортивных со-
ревнований и концертов, 
конференций и встреч с 
ветеранами, субботни-
ков и экскурсий, оказана 
помощь многим школам, 
детским садам, социаль-
ным учреждениям. 

Впрочем, не обошлось 
и без критики. Алек-
сандр Терентьев указал 
на относительно низкий 
результат на прошедших 
8 сентября выборах (на-
помним, партия на му-
ниципальных выборах 
набрала 7% от общего 
количества разыгрывае-
мых мандатов, уверенно 
заняв второе место). По-
сетовал лидер и на малое 
количество молодежи в 
партийных рядах. «Я ко 

всем вам обращаюсь,  – 
отметил Александр Ва-
сильевич, – надо под-
тягивать молодежь. Нам 
сегодня нужно думать о 
завтра. Смотрю на всех: 
со многими мы здесь с 
первого дня объедине-
ния партии боремся, уже 
у всех седые головы. Но 
где наши дети? Кто зав-
тра возьмет флаг, кото-
рый мы несем сегодня?»

Думается, на эти и 
другие острые вопросы у 
актива регионального от-
деления СР найдутся от-
веты. Ведь, помимо офи-
циальной части, эсеры 
провели коллективный 
мозговой штурм, посвя-
щенный разработке стра-
тегии и тактики работы 
партии в новых политиче-
ских условиях. В его ходе 
было высказано немало 
интересных идей, кото-
рые показывают реши-
мость справедливороссов 
не просто продолжать 
борьбу за интересы своих 
земляков, но и побеждать. 
Можно не сомневаться 
в том, что многие из них 
будут реализованы в бли-
жайшем будущем. 

Барнаул: год Без законной власти
Парк экстремальных аттракционов 

Участники конферен-
ции СР избрали делега-
тов на партийный съезд, 
который должен пройти 
в Москве 26–27 октя-
бря, а также провели 
обновление состава Со-
вета регионального от-
деления. Конференция 
доверила быть делега-
тами съезда Александру 
Терентьеву, Владисла-
ву Вакаеву, Людмиле 
Сусловой, Александру 
Николайчику, Андрею 
Маскаеву, Олегу Гузее-
ву, Светлане Хорошило-
вой, Дмитрию Пасечни-
ку и Алине Манухиной. 
В Совет регионального 
отделения, который по-
кинули Андрей Ляпу-
нов и Алексей Белоус, 
были введены хорошо 
известные многим пар-
тийцам люди  – Евгения 
Морозова, руководи-
тель алтайского отде-
ления «Союза за здоро-
вое развитие детей», и 
Ирина Демидова, воз-
главляющая финансо-
во-хозяйственный блок 
аппарата партии. 

сПраведливой россии – 7 лет!



Справедливая роССия 3

Зарплаты в алтайском крае падают

БюдЖетНаЯ дыра

Территориальный орган Росстата в Алтай-
ском крае сообщил о средней зарплате за 
август (на 673 307 учтенных работников). Вто-
рой месяц статистики фиксируют снижение 
этого показателя: средняя зарплата за июль 
упала на 798 рублей и составила 18 068 рублей 
(96,3% к июньской), а зарплата за август сни-
зилась еще на 396 рублей, составив лишь 17 
672 рубля (97,7% к июлю).

Падение средней 
зарплаты в июле-ав-
густе фиксировалось 
в Алтайском крае и в 
2012 г. Но тогда оно 
было существенно 
скромнее – за 2 меся-

ца средняя зарплата в 
крае снизилась лишь 
на 639 рублей (против 
1196 рублей в текущем 
году). Предполагается, 
что снижению зарпла-
ты в эти месяцы спо-

собствуют сезонные 
факторы – в частности 
особенности выплаты 
бюджетникам (особен-
но в сфере образова-
ния). Однако в 2013 г. 
на сезонный фактор, 
похоже, наложились 
последствия кризис-
ного состояния эконо-
мики региона (оконча-
тельно это станет ясно 
после публикации дан-
ных о средней зарплате 
за сентябрь).

Для сравнения, в 
России средняя зарпла-

та во втором квартале 
2013 года составляла 27 
339 рублей. У наших со-
седей зарплаты выше: в 
Сибирском федераль-
ном округе Алтайский 
край продолжает зани-
мать нижнюю строчку. 
Так, в Новосибирской 
области средняя зар-
плата составляет 23 
328 рублей, в Кемеров-
ской – 23 877, Респу-
блике Алтай – 18 815. 
В Москве же средняя 
зарплата составляет 53 
953 рубля. 

О чем  
молчит власть

Новости, которые никогда не опубликуют 
официальные СМИ

Россия пРизнана лидеРом 
по имущественному 
неРавенству 

Согласно опубликованному в начале октября рей-
тингу, составленному экспертами швейцарского банка, 
Россия находится на одном из первых мест по масшта-
бам неравенства. На сегодняшний день 110 миллиар-
дерам принадлежит 35% всех национальных богатств. 
В этом рейтинге Россия уступает лишь нескольким не-
большим государствам Карибского бассейна. В обзоре 
отмечается, что в целом по миру миллиардеры владе-
ют 1–2% от национального благосостояния.

Причиной такого неравенства аналитики банка на-
зывают состояние рынка в переходный период 1990-х 
годов, когда на фоне административного хаоса рухнули 
советские механизмы социальной защиты. Если в начале 
этого периода предпринимались попытки справедливо 
распределить национальные богатства, например прива-
тизация жилья и выдача акций «Газпрома» гражданам, то 
впоследствии, несмотря на рост уровня доходов, распре-
деление становилось все более и более неоднородным. 

«Были надежды, что Россия превратится в высоко-
квалифицированную и высокодоходную экономику с 
сильными программами социальной защиты, унаследо-
ванными с советских времен. На практике получилась 
почти пародия», – пишут аналитики. 

Напомним, что, по версии Forbes, в России в 2013 году 
насчитывается 110 долларовых миллиардеров, самыми 
богатыми из которых признаны:

Алишер Усманов – $17,6 млрд
Михаил Фридман – $16,5 млрд
Леонид Михельсон – $15,4 млрд
Виктор Вексельберг – $15,1 млрд
Вагит Алекперов – $14,8 млрд.

новые махинации 
с пенсиями 

Все взносы в накопительную часть пенсии за 2014 год 
будут сняты со счетов их владельцев и потрачены на вы-
платы нынешним пенсионерам. Об этом на прошлой 
неделе объявил замминистра финансов Алексей Моисе-
ев. Речь идет о 6%-х отчислениях от зарплаты, которые 
работодатели обязаны перечислять в накопительную 
часть будущей пенсии работника вместе с 16% взносов 
в страховую часть. Сейчас этими средствами управляют 
либо негосударственные пенсионные фонды и управ-
ляющие компании (если вы сделали выбор в их пользу), 
либо Внешэкономбанк (если вы промолчали).

Предстоящее изъятие денег Минфин объясняет тем, 
что все НПФ и УК должны пройти проверку Центрально-
го банка и процедуру акционирования до 1 января 2016 
года. По словам Моисеева, лишь небольшая часть фондов 
успеет закончить этот процесс досрочно.

Один из главных вопросов этой недели: вернет ли нам 
государство взносы в накопительную часть пенсии за 
2014–2015 годы (примерно 500 млрд руб.)? Сейчас точ-
ного ответа нет ни у министров, ни у президента. Вариан-
тов, по большому счету, два: либо вернет из бюджетного 
резерва (но произойдет это не раньше 2016 года), либо 
потратит резерв на более срочные нужды. Скорее всего, 
это зависит от тяжести и продолжительности экономи-
ческого спада: чем меньше доходов поступит в бюджет в 
2014–2015 годах, тем выше вероятность конфискации на-
коплений на покрытие дефицита.

Кстати, именно СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда выступа-
ла против накопительной части пенсии, существование ко-
торой выгодно только финансовым спекулянтам. Теперь же 
этими деньгами решило поживиться государство. Так что, 
похоже, все наши накопления к моменту выхода на пенсию 
не только не преумножатся, но даже и не сохранятся. 

Окончание. 
Начало на стр. 1

Нелегко придется и 
регионам, поддержка 
которых сократится с 
4,8 до 4,2%,– тогда как 
они нуждаются в экс-
тренной поддержке. 
Региональные бюдже-
ты уже имеют долги 
общим объемом около 
2 триллионов рублей. 
И как они будут их от-
давать, неизвестно. Так 
что в ближайшее время 
некоторые регионы бу-
дут вынуждены объяв-
лять себя банкротами. 
Им будет не до финан-
сирования строитель-
ства и ремонта дорог, 
жилья, объектов соци-
альной сферы. 

Угадайте с трех раз, 
какие статьи бюджета 
не будут тронуты? Пра-
вильно, расходы на го-
саппарат и полицию. 

Сокращение расхо-
дов бюджета потащит 
за собой и целый ворох 
неприятных для эко-
номики проблем: сни-
зится покупательная 
способность населения, 
уменьшится выручка 
фирм, ориентирован-
ных на выполнение гос-
заказа. Что приведет к 
новому витку экономи-
ческих проблем и даль-
нейшему сокращению 
бюджета.

Пока правящая 
партия предлагает на-
роду затянуть пояса, 
оппозиция предлагает 
альтернативные вари-
анты. Так, лидер пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Ми-
ронов спрашивает: по-
чему столько усилий 
тратится на ужимание 
расходной части бюд-
жета, но нет активности 
в поиске мер, направ-
ленных на увеличение 

доходов казны? Хотя 
резервов здесь немало. 
Взять, скажем, пресло-
вутый отток капиталов 
из России. По данным 
Центробанка России, в 
III квартале текущего 
года он подскочил поч-
ти вдвое и достиг 12,9 
млрд долларов против 
7 млрд во II квартале. 
То есть пока население 
готовят к «затягива-
нию поясов», владель-
цы крупных состояний 
усиливают активность 
в реализации офшор-
ных схем, приумножая 
свои и без того несмет-
ные богатства, находя-
щиеся вне России и не 
работающие на ее эко-
номику. СР предлагает 
ввести 20-процентный 
налог на выводимые 
из страны денежные 
средства. Этот налог 
уменьшил бы масшта-
бы бегства капиталов, 
стимулировал бы их 
работать в России, соз-
давать новые производ-
ства, платить налоги 

внутри страны. А стало 
быть, и казна получила 
бы столь необходимый 
прибыток.

Что же это заэко-
номическая политика 
такая, вопрошает Сер-
гей Миронов, если она, 
порождая зияющие 
дыры в своем бюджете, 
в то же время дает воз-
можность избранным 
«элитариям» вывозить 
капиталы из страны 
практически с нулевы-
ми налогами, а затем 
вести себя столь без-
ответственно по отно-
шению к собственной 
стране? В прорве нена-
сытногосверхпотребле-
ния этих бывших «но-
вых русских», а ныне 
«новых англичан», «но-
вых американцев», «но-
вых швейцарцев» и т.д. 
как раз и исчезают те 
самые несостоявшиеся 
инвестиции, без кото-
рых задыхается наша 
экономика.

Сегодня много слы-
шится дискуссий и 

споров о том, почему 
Россия, по сути, оста-
навливается в своем 
развитии, несмотря на 
сохранение высоких цен 
на нефть. Очевидно, что 
одним из главных тор-
мозов является именно 
то, что страна уперлась 
в запредельный потолок 
социального расслое-
ния, которое уже вовсю 
аукается сильнейшей 
деградацией человече-
ского капитала, ослабле-
нием созидательных сил 
нации, разбазаривани-
ем всуе ее уникальных 
ресурсов. Дальше жить 
по принципу «бедные 
затягивают пояса, бога-
тые– купаются в роско-
ши» невозможно. Речь 
уже не только о нормах 
морали, речь о том, что 
экономика и финансо-
вая система этого про-
сто не выдерживают. 
Пока мы не возьмемся 
по-настоящему за ре-
шение этой проблемы, 
пока в центр всей си-
стемы социально-эко-
номических отношений 
не будет поставлена 
идея социальной спра-
ведливости, страна так 
и будет ходить по зам-
кнутому кругу – то от 
рецессии к стагнации, 
то от стагнации к рецес-
сии.

Выход из этого зам-
кнутого круга один – 
реализация комплекса 
социал-демократиче-
ских реформ, способ-
ных ликвидировать чу-
довищное расслоение. 
Но для этого нужна 
смена политического 
курса и отстранение 
от власти обанкротив-
шихся единороссов 
и либералов. Судя по 
тому, как развиваются 
события, это не за го-
рами. 
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На вопросы жителей Алтайского края отвечает 
ОксАНА МОлОдых, руководитель обществен-

ной приемной депутата Государственной думы 
Александра Терентьева

– Я являюсь получателем льго-
ты по твердому топливу. Однако 
компенсацию платят не в полном 

размере. Как пояснили в соцзащите, 
все из-за того, что коммерсанты 

продают нам уголь дороже установ-
ленного предела. Что это за предел и 

правомерно ли это?
Валентина Михайловна

– Правилами определения размера 
и выплаты компенсации расходов на 
оплату коммунальных услуг, утверж-
денными Постановлением админи-
страции Алтайского края от 01.04.2008 
№ 126, действительно закреплена нор-
ма об ограничении суммы компен-
сации предельной ценой на твердое 
топливо. Эти максимальные цены на 
уголь и дрова установлены управлени-

ем Алтайского края по государствен-
ному регулированию цен и тарифов по 
муниципальным образованиям в ре-
шениях управления Алтайского края 
по государственному регулированию 
цен и тарифов № 76 от 21.06.2012 по 
углю и № 169 от 26.07.2011 по дровам. 
В частности, в Смоленском районе в 
нынешнем году максимум стоимо-
сти установлен на уровне 2176 и 941 
рубль соответственно. Отмечу также, 
что предельная стоимость устанавли-
вается без учета доставки топлива до 
потребителя, а потому в различных 
районах конечная стоимость может 
варьироваться.

При этом известно, что предпри-
ниматели иногда игнорируют тре-
бования законодательства и прода-
ют топливо по завышенным ценам, 
что, несомненно, является право-

нарушением. В таких случаях я бы 
рекомендовала льготополучателям 
обращаться в прокуратуру и в кра-
евое управление антимонопольной 
службы для пресечения противо-
правной деятельности. Положи-
тельные исходы разбирательств по 
данному вопросу в практике нашей 
общественной приемной уже были.

Задать вопрос и обратиться за 
помощью можно в Общественную 
приемную депутата Государствен-
ной Думы Александра Терентьева 

по адресу: 
656038, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Ленина, 44. 

Телефон: 
(385-2) 66-87-46.

Октябрь для СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ – месяц особенный. 
Именно в октябре 2006 года было 
принято решение о слиянии трех 
партий: «Родина», Российская 
партия Жизни и Российская пар-
тия пенсионеров – в единое по-
литическое объединение.

Вместе со всей СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ в октябре отме-
чают дни рождения четыре ру-
ководителя местных партячеек. 
Открыла список именинников 
юбиляр – Надежда Анисова из 
Калманского района, которая 
принимала поздравления 9 ок-
тября. 11 октября родился лидер 
бурлинских эсеров Сергей Мед-
ведев. Екатерина Кусаинова из 
Углов отметила день рождения 
24 октября. Замкнул празднич-
ный список Виктор Дзюба из Та-
бунского района, который празд-
нует свои именины в один день с 
партией – 28 октября.

От всей души поздравляем 
всех именинников и желаем им 
благополучия и успехов в деле 
борьбы за справедливость!

Поздравляем!

ваше право

партия в лицах

лЬГоТЫ На УГолЬ

Рука помощи

ДоРогою ДобРаКаждомУ  
ПеНсиоНерУ – 
13-ю ПеНсию!

Алтайские эсеры инициирова-
ли сбор подписей в поддержку 
инициативы депутатов фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госу-
дарственной Думе о выплате так 
называемой «тринадцатой» пен-
сии. Соответствующий законо-
проект был внесен в парламент в 
сентябре этого года.

Суть предложения эсеров со-
стоит в том, чтобы каждый пенси-
онер, достигший возраста 70 лет, 
ежегодно в декабре получал до-
полнительную – «тринадцатую»  – 
трудовую пенсию по старости. 
По мнению авторов новеллы, это 
должно стать еще одной мерой 
поддержки одной из наименее со-
циально защищенных категорий 
наших сограждан.

Как отметил депутат Государ-
ственной Думы, лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае Александр Терентьев, 
есть вероятность, что законопро-
ект не будет поддержан «партией 
власти». «Только активное участие 
общественности сможет пере-
ломить ситуацию в пользу наших 
пенсионеров, всю жизнь отдавших 
на благо Родины», – подчеркнул Те-
рентьев. Он призвал всех неравно-
душных граждан присоединиться к 
партийной инициативе и поставить 
свою подпись в поддержку законо-
проекта.

Сделать это можно в региональ-
ном отделении партии по адре-
су: г. Барнаул, ул. Деповская,  7, 
офис А1-113, телефон для справок 
(385-2) 500-258.

30 сентября алтайские 
справедливороссы пере-
дали гуманитарную по-
мощь для пострадавших 
жителей Дальнего Восто-
ка через краевое отделе-
ние Российского детского 
фонда.

К общефедеральной ак-
ции помощи районам, по-
страдавшим от наводнения, 
краевые эсеры присоедини-
лись в конце августа. Осо-
бенный отклик нашло пред-
ложение справедливороссов 
своими руками связать для 
ребятишек теплые вещи. 
Активисты партии Татьяна 
Дорохина и Антонина Вяз-
никова своими руками изго-

товили несколько пар шер-
стяных носков и варежек. 
«Мы не смогли остаться в 
стороне, когда наши граж-
дане, особенно дети, нужда-
ются в помощи, – отметили 
женщины. – И наши соседки 
по улице 2-й Речной сейчас 
также вяжут носочки, что-
бы передать их пострадав-
шим».

Не остались в стороне и 
сотрудники аппарата ре-
гионального отделения: на 
собранные ими средства 
для жертв стихии были 
приобретены детские пле-
ды. В целом партийцам 
удалось собрать более де-
сятка больших пакетов 

одежды, обуви, средств 
гигиены.

Значимую лепту также 
внес лидер алтайских эсеров, 
депутат Государственной 
Думы Александр Терентьев. 
Он лично перечислил на счет 

Российского детского фонда 
30 тысяч рублей. Сотрудники 
фонда выразили искреннюю 
признательность алтайским 
справедливороссам за по-
мощь в сборе гуманитарного 
груза.

Во всем мире октябрь 
традиционно является 
месяцем, когда пожилым 
людям уделяется особое 
внимание. «И хотя СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на 
Алтае поддерживает до-
брые отношения с воз-
растным активом на про-
тяжении всего года, этот 
месяц особенно насыщен 
встречами и праздника-
ми», - отмечает куратор 
социальных проектов 
краевого отделения пар-
тии Лариса Барышева.

Традиционно партийцы 
участвуют в мероприятиях, 
проводимых ветерански-
ми организациями. «В ны-
нешнем году мы охватили 
такими встречами около 
1000 человек, и это не счи-
тая встреч с барнаульскими 
активистами партии», - до-
бавляет Барышева. А какой 
праздник без подарка! В ны-
нешнем году эсеры изгото-
вили красочный календарь-
справочник с полезными 
телефонами, который при-

годится каждому предста-
вителю старшего поколения 
края, а также традиционно 
порадовали участников тор-
жественных мероприятий 
угощениями к празднично-
му столу.

Для самых близких дру-

зей справедливороссы под-
готовили особенные по-
дарки. Так, хору ветеранов 
«Долголетие» было предо-
ставлено помещение для ре-
петиций. Академическому 
хору Высшей народной шко-
лы Алтая в благодарность за 

тесное сотрудничество бу-
дут выделены средства на 
приобретение сценических 
костюмов. По ходатайству 
председателя Совета вете-
ранов (пенсионеров) Же-
лезнодорожного района 
Петра Антипова (на фото 
в центре) планируется ока-
зать материальную помощь 
в издании книги по исто-
рии ветеранского движения 
района. 

«Такие живые встречи 
обеспечивают нашей пар-
тии «обратную связь», по-
могают лучше понять про-
блемы старшего поколения, 
их чаяния. И каждая такая 
встреча дает нам почву для 
размышлений, что мы мо-
жем сделать, в том числе на 
законодательном уровне, 
чтобы нашим пенсионерам 
жилось лучше», - констати-
рует Лариса Барышева.
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Пломба на счетчик –  
бесПлатно

Вычислим соцнорму 
Вместе!

с больной голоВы 
на здороВую

миссия неВыПолнима

Правительство расста-
вило все точки над «i» в 
вопросе опломбировки ин-
дивидуальных приборов 
учета: в соответствии с из-
менениями, внесенными в 
Правила предоставления 
коммунальных услуг, уста-
новленный прибор учета, 
в том числе после ремонта, 
замены, поверки, оплом-
бируется исполнителем 
без взимания платы с по-
требителя. Исключение 
составляют лишь случаи 
повторного опломбирова-
ния в связи с нарушением 
пломбы или знаков повер-
ки потребителем или тре-
тьим лицом.

Отметим, что подобное ус-
ловие было прописано в нор-
мативных документах и рань-
ше, однако прямого указания 
на бесплатность процедуры, 
не допускающего различных 
толкований, не было. Чем и 
пользовались нечистые на 
руку коммунальщики, вы-
ворачивая закон наизнанку. 
Например, утверждали, что 
в краевой столице в случае с 
водосчетчиками, опломби-
ровка которых была регла-
ментирована федеральным 
законом с 1 января текущего 
года, бесплатно это должен 
делать только Барнаульский 
водоканал. 

Также законодатели чет-
ко прописали механизм вво-
да счетчиков в эксплуатацию. 
Специалист управляющей ор-
ганизации должен произвести 
опломбировку на основании 
заявления собственника, в ко-
тором должны быть указаны 
его фамилия, имя, отчество, па-
спортные данные, контактный 
телефон, а также дата и время, 
когда собственник готов при-
нять коммунальщиков для про-
ведения опломбировки. Если 
предложенные сроки не устра-
ивают управляющую организа-
цию, в течение 3 дней с момента 
получения заявки она должна 
согласовать другое время для 
визита. 

Причем нормативный акт 
устанавливает предельный 
срок для ввода приборов уче-
та в эксплуатацию: не позднее 
15 рабочих дней со дня полу-
чения заявки. В противном 
случае учет коммунальных 

ресурсов по счетчикам начи-
нается с момента подачи за-
явки в УК. 

«Такого рода изменения 
действительно ценны и важ-
ны для собственников, – про-
комментировал постанов-
ление депутат Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания Александр Моло-
тов. – Однако теперь важно 
проследить, чтобы эти тре-
бования исполнялись управ-
ляющими организациями, 
ведь в прайсах некоторых 
барнаульских компаний до 
сих пор есть строчка «оплом-
бировка счетчиков». Важно, 
чтобы эта информация до-
шла до каждого потребите-
ля. Также напомню, что при 
наличии документов, под-
тверждающих оплату услу-
ги по опломбировке, можно 
обратиться в суд и вернуть 
незаконно истребованную 
плату». 

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Алтайском крае продолжает сбор информации о реальном по-
треблении электроэнергии жителями Барнаула. Такого рода 
акцию эсеры затеяли в связи с перспективой введения в регио-
не так называемой социальной нормы на электричество. 

По замыслу справедливороссов вся собранная информация будет 
тщательно проанализирована и в дальнейшем использована депута-
тами СР в краевом Заксобрании при обсуждении и утверждении соц-
нормы в крае. «Мы не хотим повторения истории февраля этого года 
с нормативами на общедомовые нужды, когда краевое управление 
утвердило параметры, не отвечающие адекватному потреблению 
коммунальных ресурсов среди граждан, – отметила руководитель 
фракции СР Людмила Суслова. – Если сегодня барнаульцы активно 
включатся в наш опрос, при обсуждении норматива мы сможем апел-
лировать к полученным данным, чтобы в конечном итоге на террито-
рии края была установлена справедливая социальная норма».

Напомним, информацию о потреблении электроэнергии жи-
тели краевой столицы могут сообщить по телефону (385-2) 25-
12-77 (звонок оплачивается в соответствии с тарифами вашего 
сотового оператора).

Между тем федеральные СМИ сообщают, что уже в 2014 году в 
некоторых регионах в качестве эксперимента может быть введе-
на соцнорма… на тепло. При этом пока не ясно, каким образом 
будут рассчитываться такого рода нормативы. Так же не очень по-
нятно, как можно будет получить сверхнормативное тепло, учи-
тывая централизованное отопление. Судя по всему, тем, кто захо-
чет жить не по норме, придется воспользоваться обогревателем.

С недавних пор в домах, находящихся в обслуживании 
МУП «ДЕЗ-1» под руководством депутата БГД Ольги Шутовой, 
появились любопытные объявления. Суть их в следующем: 
ДЕЗ расторгает договор на поставку электроэнергии «Бар-
наульской горэлектросетью» и информирует о необходимо-
сти заключения прямых договоров между собственниками 
и энергетиками. Столь неожиданный поступок коммуналь-
щиков имеет единственное логичное объяснение: таким об-
разом они пытаются снять с себя обязательства по оплате 
сверхнормативных начислений за ОДН, а возможные долги 
переложить на… городской бюджет.

Мы уже рассказывали об изменениях, утвержденных Постанов-
лением Правительства № 344 от 16 апреля 2013 года, в Правила 
предоставления коммунальных услуг. В частности, пункт 44 Правил 
предполагает, что начисление за ОДН не может превышать установ-
ленного норматива; «перебор» должна компенсировать управляю-
щая организация за счет своей прибыли. При этом собственники на 
общем собрании могут принять решение об оплате полного объема 
коммунальной услуги, оплачивая как круглосуточное горение лам-
почек в подъездах, так и, например, хищение электроэнергии.

Практика показывает, что в сверхнормативном потреблении 
чаще всего виновата управляющая организация. Логично предпо-
ложить, что в такой ситуации мало кто из собственников согласит-
ся добровольно взять на себя всю финансовую ответственность. 
Правда, как отмечает депутат Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания Людмила Суслова, прямые договоры с ресур-
соснабжающими организациями – также не панацея. «Рано или 
поздно все равно накопится разница между показаниями обще-
домового прибора учета с одной стороны и фактическими начис-
лениями собственникам с другой. И этот долг будет предъявлен 
именно управляющей организации», – констатирует Суслова.

Но почему же тогда МУП решился на такую сомнительную 
схему работы? Ответ прост: поскольку предприятие муници-
пальное, все претензии в конечном итоге будет оплачивать го-
родской бюджет! Уважаемая Ольга Михайловна Шутова, види-
мо, прекрасно это понимает. Как, наверное, и то, что через год 
она сможет выйти на заслуженный отдых, и финансовые про-
блемы ДЕЗа ее будут волновать меньше всего.

«В этой связи я хотела бы, прежде всего, обратиться к город-
ским властям: пока ситуация не приобрела необратимый ха-
рактер, возьмите ее на контроль! Изучите, вникните… Ведь за 
сегодняшнее бездействие МУПа завтра придется заплатить сто-
рицей и из казенных средств. А людям я бы, наверное, рекомен-
довала по возможности не торопиться с заключением прямых 
договоров», – резюмировала Суслова.

В октябре исполнится че-
тыре месяца с тех пор, как 
депутаты Алтайского крае-
вого Заксобрания приняли 
закон о капитальном ремон-
те. В соответствии с требова-
ниями закона уже к концу 
этого года должна появить-
ся программа, устанавлива-
ющая очередность и сроки 
капремонта для всех домов 
Алтайского края. Но экс-
перты сомневаются, что эта 
миссия выполнима.

Конечно, при желании 
успеть можно. Но если учиты-
вать объективную реальность: 
отсутствие рук, которые долж-
ны собирать и обрабатывать 
информацию о жилом фонде 
края, и отсутствие объектив-
ной информации о состоянии 
домов в принципе – можно 
с уверенностью сказать, что 
программа, созданная по 
принципу «я ее слепила из 
того, что было» не будет от-
ражать реального положения 
вещей. В том же Омске, на ко-

торый сегодня ориентируются 
и алтайские чиновники, под-
готовка аналогичной програм-
мы заняла около полутора 
лет и потребовала отдельного 
штата специалистов и прове-
дения профессионального об-
следования каждого дома.

По идее, всю работу, которой 
сегодня вынуждены заниматься 
специалисты краевого Управле-
ния ЖКХ, должен вести Реги-
ональный оператор. Но вот в 
чем беда: средства на создание 
структуры и зарплату сотруд-
ников депутаты смогут зало-
жить лишь в бюджет 2014 года, 
который и так обещает быть 
скромным из-за надвигающего-
ся общефедерального кризиса. 

Есть и другой немаловажный 
нюанс. По прикидкам специ-
алистов, чтоб за 30 лет отремон-
тировать все 50 млн квадрат-
ных метров жилья в регионе, 
необходимо установить тариф 
на капремонт около 28 рублей 
с квадратного метра каждой 
квартиры ежемесячно! Но фе-

дералы вроде как призывают 
удержать эту цифру в пределах 
6–6,5 руб. То есть программа бу-
дет профинансирована пример-
но на четверть. И что в связи с 
этим достанется оставшимся 75 
процентам многоквартирных 
домов, которые, тем не менее, 
должны исправно платить? Раз-
ве что ждать вложений из фе-
деральной и краевой казны, но 
опять же кризис…

Вообще ситуация вызывает 
тревогу: а не превратиться ли 
программа капитального ре-
монта многоквартирных домов 
в очередную узаконенную фи-
нансовую пирамиду? Ведь фак-
тически получается, что какую-
то пользу от программы получат 
первые, кто в нее войдет (как это 
всегда и бывает в финансовых 
пирамидах), последним же ни-
чего не достанется.

В общем, в попытках угодить 
федеральному руководству кра-
евые чиновники опять поста-
вили телегу впереди лошади. И 
к чему она примчит огромный, 
но такой ветхий жилищный 
фонд Алтайского края, остается 
только догадываться.

Капитальный ремонт затронет только 
четверть многоквартирных домов?
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КлиничесКий 
беспредел

Власти сорВали субботниК ср?

По инициативе ру-
ководителя Сибир-
ского сельсовета, 
с п р а в е д л и в о р о с с а 
Олега Боронина депу-
таты Первомайского 
района обратились 
к губернатору края 
Александру Карли-
ну с просьбой об-
ратить внимание на 
налоговую проблему 
региона, которая на-
носит непоправимый 
ущерб муниципаль-
ным бюджетам.

Как рассказал руко-
водитель Сибирского 
сельсовета, депутат-
справедливоросс Олег 
Боронин, большую 
часть собственных до-
ходов любой муници-
пальной казны – от 50 
до 80 процентов – со-
ставляют налоги на 
имущество и землю фи-
зических лиц. «До 2013 
года было так: в апреле 
налоговые службы про-
изводили начисление, 
уже в июне по согла-
шению с инспекцией 
чиновники админи-
страций начинали раз-
носить уведомления 
под роспись налого-
плательщикам, они на-
чинали платить. В ны-
нешнем году мы даже 
рассчитывали на увели-
чение налоговой базы 
в связи с тем, что люди 
активно узаконивают 
имущество. Но неожи-
данно для всех изме-
нился механизм работы 
налоговиков».

Теперь извещения 
поступают почтой от 
филиала ФКУ «Налог-
сервис» ФНС России по 
Кемеровской области. 
Но то ли организация 

не справилась с объ-
емами рассылки, то ли 
вовремя недополучи-
ла денег, но уведомле-
ния начали поступать 
плательщикам только 
в октябре. «Мало того, 
что муниципалитеты 
потеряли контроль над 
процессом получения 
уведомлений и после-
дующей их оплатой, так 
еще и планы по налого-
вым доходам катастро-
фически проваливают-
ся! Бюджеты пустые, 
полномочия без денег 
исполнять сложно, рас-
тет кредиторская за-
долженность», – кон-
статирует Боронин. И 
сетует: мол, по вине 
налоговиков он только 
на следующей неделе 
сможет оплатить обяза-
тельства по софинанси-
рованию капитального 
ремонта, проведенного 
еще в июле. «Благо, под-
рядчик терпит, понима-
ет ситуацию», – добав-
ляет глава. 

Особо от этой си-
туации пострадали 

недотационные и ма-
лодотационные муни-
ципалитеты, которые 
живут по большей ча-
сти за счет собствен-
ных доходов. Чтобы не 
портить общую «бла-
годатную» картину 
перед лицом краевых 
чиновников, главы вы-
нуждены прятать за-
долженности. А люди 
в администрациях по 
нескольку месяцев си-
дят без зарплаты. Когда 
к середине ноября на-
логовые поступления 
буквально хлынут в 
местные бюджеты, фи-
нансистам будет очень 
непросто раскидать на-
копившуюся «креди-
торку»; очевидно, что 
расходная часть боль-
шинства бюджетов по 
итогам года не будет ис-
полнена.

Но есть и еще один 
немаловажный фактор 
во всей этой истории. 
Люди. Закон не снимал 
с них обязанности по 
оплате налогов в срок 
до 1 ноября текущего 

года. И если по вине не-
кой кемеровской струк-
туры они не смогут 
своевременно получить 
уведомления, краевые 
налоговики (хоть и по-
нимая всю абсурдность 
ситуации) автомати-
чески запишут всех в 
должники. «Люди край-
не возмущены, – про-
должает Боронин. – 
Кто-то принял решение 
самостоятельно ехать в 
налоговую, не дожида-
ясь извещений, кто-то 
узнает информацию че-
рез «личный кабинет». 
Но в сельской мест-
ности с интернетом по 
большей части пробле-
матично…»

30 сентября на сес-
сии райсовета перво-
майские депутаты 
приняли решение об-
ратиться к губерна-
тору края Александру 
Карлину, председателю 
АКЗС Ивану Лоору и 
главному налоговику 
Алтая Валерию Тараде 
с просьбой вникнуть 
в сложившуюся про-
блему и проработать 
с соответствующими 
службами вопросы 
обеспечения поступле-
ния налогов в местные 
бюджеты. Ведь эта про-
блема остро встала не 
только в селах Перво-
майского района, но и 
на других территориях 
края. «В противном 
случае, – убежден Олег 
Боронин, – финансовая 
петля на шеях муници-
пальных глав затянется 
еще туже. Это прямой 
путь к гибели только 
зарождающегося мест-
ного самоуправления в 
России».

Избитый сторож поликлиники  
попросил у депутата Госдумы 
«разобраться с несправедливо-
стью», стоившей ему здоровья  
и рабочего места

В сети Интернет появилось шокирующее ви-
део, получившее большой резонанс: на нем за-
печатлено жестокое избиение сторожа барна-
ульской поликлиники № 14 Лавриина Самарина, 
произошедшее в июле этого года. Ранее Самарин 
передал в общественную приемную депутата 
Государственной Думы Александра Терентьева 
письмо, в котором подробно рассказал об этом 
инциденте, а также попросил «разобраться с не-
справедливостью»: по его словам, полицейские 
волокитили дело об избиении, что может быть 
связано с прошлой профессиональной деятель-
ностью его обидчика.

По словам Лавриина Павловича, конфликт разго-
релся из-за недостойного поведения его 14-летнего 
соседа Данила, который регулярно сорил и пакостил 
на территории вверенного мужчине медучреждения. 
После очередного «визита» компании молодых людей 
сторож привел парня домой и сообщил матери о про-
исходящем. Однако женщина рассказам пенсионера не 
поверила. «Начала на меня кричать: «Я тебя посажу!» 
Начала писать кляузы то к главврачу, то в полицию. На-
сочиняла на меня небылиц, что я якобы ее сына избил, 
что я нецензурно ругался», – вспоминает Самарин.

12 июля в 21.30 отец мальчика Александр Талыш-
кин пришел в поликлинику. «Ввалился пьяный и на-
нес мне неожиданный удар в лицо. Я ударился о двери 
головой и упал на пол. Он нанес мне лежачему семь 
ударов кулаками, три удара ногой, потом заламывал 
руку», – пишет Лавриин Самарин. Врачи констатиро-
вали перелом верхней челюсти со смещением, боль-
шие гематомы на лице. Пострадавшему была прове-
дена операция. А 22 августа пенсионеру пришлось 
уволиться с работы по состоянию здоровья.

Однако, как рассказал Самарин в своем обраще-
нии, процесс расследования и передачи дела в суд за-
тягивался. В Индустриальном отделе полиции заше-
велились, только когда супруги написали заявление 
в городскую прокуратуру. Правда, тот факт, что Та-
лышкин может быть связан особыми отношениями 
с местной полицией (по некоторым данным, он сам 
бывший полицейский), дает Самариным основание 
полагать, что без общественного и депутатского кон-
троля обидчик может избегать наказания.

По словам Оксаны Молодых, руководителя обще-
ственной приемной Александра Терентьева, направ-
лен депутатский запрос на имя прокурора Алтайско-
го края, а также начальнику ГУ МВД с просьбой взять 
на контроль эту чудовищную историю и не дать на-
рушителю уйти от ответственности. 

В минувшем месяце региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае 
понесло две тяжелых утраты. В конце сентября ушел 
из жизни преданный партиец, член барнаульского 
отделения СР партии Ким Михайлович Белошейкин. 
Он участвовал в жизни СР с первых дней ее появле-
ния, внося серьезный вклад в продвижении идеалов 
социал-демократии в краевой столице.

5 октября после серьезной болезни скончалась 
депутат В-Телеутского сельского совета Каменско-
го района Нина Александровна Кригер. Она долгое 
время была активным сторонником партии (партби-
лет получила в период сверки членов партии в 2012 
году), пользовалась непререкаемым авторитетом 
среди односельчан и партийцев.

Светлая память почившим однопартийцам,  
искренние соболезнования их родным и близким.

налогоВая удаВКа

18 октября активисты бар-
наульского отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в рамках Общегородского 
месячника санитарной очист-
ки намеревались провести 
субботник на бульваре Сире-
невый. Однако в последний 
момент городские чиновники 
нарушили планы партийцев.

Место для уборки было вы-
брано не случайно. Как рас-
сказал справедливоросс Павел 
Шумихин, заведующий хирур-
гическим отделением распо-
ложенной здесь городской по-
ликлиники №14, этот участок 
фактически не имеет «хозяина». 
«Власти города и района отказы-
ваются наводить здесь порядок, 
так как уверены, что это долж-

ны делать управляющие компа-
нии. Последние, в свою очередь, 
перекладывают ответственность 
на чиновников. В итоге бульвар 
постоянно завален мусором», – 
отметил Шумихин. Поэтому он 
предложил жителям присоеди-
ниться к субботнику СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. Соответству-
ющие объявления появились на 
домах района накануне.

Но с утра пятницы на буль-
варе стали происходить уди-
вительные вещи: туда были 
стянуты работники жилищно-
коммунальных служб, школь-
ники, которые самозабвенно 
вычищали «ничейную» терри-
торию. Эсеры в недоумении: то 
ли у чиновников взыграла со-
весть, то ли с их стороны это 

была спланированная провока-
ция против СР.

«Дело в том, что администра-
ция города заранее официаль-
но уточнила у нас информацию 
о времени и месте проведения 
субботника. Поэтому не думаю, 
что пятничный «десант» был 
простым совпадением. Больше 
похоже на мелкую пакость со 
стороны чиновников», - отметил 
секретарь Бюро Совета краевого 
отделения СР Владислав Вакаев.

Однако от участия в общего-
родском субботнике партия не 
отказалась. Сотрудники аппара-
та совместно с жителями микро-
района навели порядок на участ-
ке по соседству: до него руки 
городских чиновников так и не 
дотянулись…

соболезноВания
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Районы алтая кРичат «SOS»!
Окончание. 

Начало на стр. 1
При этом уголь, по на-

блюдению депутатов, на 
котельных отсутствовал, 
что совершенно не вя-
залось с официальными 
данными о 12 тысячах 
тоннах топлива на пло-
щадках города. Правда, 
где расположены эти пло-
щадки и есть ли договоры 
поставки, чиновники ска-
зать не смогли.

Критическая ситуа-
ция сложилась также в 
Чарышском районе. Как 
сообщила руководитель 
местной партячейки Люд-
мила Нечаева, несмотря 
на то, что на календаре уже 
завершается первая дека-
да октября, три котельные 
в райцентре все еще гото-
вятся к запуску. В двух из 
них тепло обещают запу-
стить только в 20-х числах 
месяца! На третьей к тому 
моменту только обещали 
привезти и смонтировать 
котлы. «Особенно страда-
ют люди, в чьих домах нет 
печек, они реально замер-
зают. В целом ситуация 
по району не прибавляет 
оптимизма: около 11 млн 
долга за уголь и еще по-
рядка 6 млн – за электри-
чество», – констатировала 
Нечаева. При этом в рай-
оне ночные температуры 
уже давно опускаются 
ниже нуля; 4 октября в Ча-
рыше выпал первый снег.

В начале октября ру-
ководитель местного 
отделения партии в Зо-
нальном районе Евгений 
Щетинин передал обра-
щение на имя депутата 
Государственной Думы 
Александра Терентьева, 
в котором рассказывает-
ся о сложной ситуации 
с отоплением школы и 
детского сада в Новочем-
ровке. Из-за разногла-

сий в том, кто будет об-
служивать котельную: 
сельсовет или район, – к 
ремонту объекта удалось 
приступить только в сен-
тябре. Районные депута-
ты на сессии пообещали, 
что котельная заработает 
к 1 октября, но обещание 
это исполнено не было. 
По информации главы 
сельсовета Александра 
Вица, на сегодняшний 
день ситуацию удалось 
выправить. Тем не менее 
вопрос с обслуживанием 
котельной в дальнейшем 
остается подвешенным.

Проблемы отмечает и 
депутат Первомайского 
райсовета Олег Боронин. 
По его словам, в октябре 
отапливались только семь 
школ района, где имеются 
автономные котельные. 
«Также разрешено брать 
уголь нашему МУПу 
(МУП «Сибирское ЖКХ», 
учредителем которого Бо-
ронин является как глава 
сельсовета. – Прим. ред.), 
потому что у нас нет дол-
гов перед поставщиками. 
В остальных сельсоветах 
на сегодняшний день ни-
чего не топится по раз-

ным причинам: где-то нет 
угля, где-то еще имеются 
задолженности за элек-
тричество, в связи с чем 
отключены котельные. 
«Оборотки» у предпри-
ятий нет, поэтому долги 
накапливаются». Пробле-
мы есть и на газовых ко-
тельных, опять же связан-
ные с задолженностями за 
топливо и электричество.

30 сентября на внео-
чередную сессию район-
ного Совета депутатов 
по предложению главы 
Сибирского сельсовета 
был внесен вопрос об ин-
формации о начале ото-
пительного сезона в 
Первомайском районе. 
Своим решением депута-
ты констатировали, что 
начало отопительного 
сезона 2013–2014 на тер-
ритории района сорвано 
по вине администрации 
района. «Впрочем, я воз-
лагаю вину не только на 
районные власти, но и 
на другие структуры, что 
в целом связано с общей 
негативной политикой 
краевых чиновников в 
этой сфере», – констати-
ровал Боронин.

Есть, конечно, в исто-
рии отопительного сезона 
2013–2014 и позитивные 
моменты. Змеиногорским 
эсерам, которые взяли 
под свой контроль объ-
екты теплоснабжения, 
удалось успешно и сво-
евременно «затопить» го-
род. Все это проходило на 
фоне непрекращающихся 
интриг со стороны район-
ных властей, которым не 
помогли даже обращения 
к краевым властям, в про-
куратуру и ФАС. Глава ад-
министрации Змеиногор-
ского района Владимир 
Коренский пытался даже 
объявить ЧС в муниципа-
литете, связанную якобы 
со срывом отопительного 
сезона. «А у нас в процес-
се подготовки, как назло, 
все в порядке», – конста-
тировал лидер местного 
отделения партии Сергей 
Яловцев. 

Кроме того, Олег Бо-
ронин 13 октября добил-
ся запуска автономной 
газовой котельной в Си-
бирском сельсовете Пер-
вомайского района, за 
которую он в свое время 
даже голодал.

Первой в плане поездки значилась 
встреча с жителями села Новотроицк, на 
которую пришли около 40 человек. Диалог 
получился открытым и острым. Жителей 
села серьезно волнует ситуация в сельском 
хозяйстве. В частности, проблема сбыта 
продукции животноводства в «градообра-
зующем» хозяйстве Новотроицкого, кото-
рая резко обозначилась после вступления 
России в ВТО. Александр Терентьев отме-
тил, что фракция СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Госдуме голосовала против принятия 
этого закона, и происходящее в селе лишь 
подтверждает опасения эсеров, которые 
высказывались в ходе обсуждения этого 
закона.

Кроме того, были затронуты проблемы гази-
фикации села, которая серьезно затягивается, 
вопрос укрепления берегов реки Чумыш, грозя-
щей подмыть дома в прибрежной территории.

После состоялась встреча депутата Государ-
ственной Думы с главами сельсоветов района. 
Правда, из-за внезапного желания одного из 
тальменских районных чиновников также по-
участвовать во встрече ряд муниципальных 
руководителей приехать отказались. Разговор 
все равно получился предельно конкретным: 
участники очертили широкий круг проблем, 
стоящих сегодня перед сельскими советами. 
Одна из них – огромные штрафы для муни-
ципальных руководителей. При месячной зар-
плате главы в 12–15 тысяч рублей взыскание 
может достигать 60 тысяч! Так, глава Новотро-
ицкого сельсовета, лидер тальменских эсеров 
Евгений Черезов рассказал, что свой первый 
штраф он получил на второй день работы в 
должности главы. Причем представители про-
веряющих органов не скрывают наличия «пла-
на» по штрафам. Все это отбивает у активных 
и деятельных людей желание выдвигать свои 
кандидатуры на пост главы сельсовета.

В завершение визита в Тальменский рай-
он Александр Терентьев посетил тренировку 
местного клуба каратэ, где поздравил призеров 
всероссийских соревнований. Стоит отметить, 
что один из них в 2012 году получал именную 
стипендию Терентьева за успехи в учебе и 
спорте. 

Встреча  
с депутатом

В Чарышском районе сложилась 
чрезвычайная ситуация: лидер 
местного отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Людмила Неча-
ева попала в больницу с сердечным 
приступом после заседания комис-
сии по депутатской этике Чарыш-
ского районного Совета депутатов. 
Причиной тому стал очередной 
виток системной травли народной 
избранницы, выступающей против 
строительства малой ГЭС в районе.

Напомним, районные депутаты по-
требовали извинений от Нечаевой за 

оскорбления, которые она якобы на-
несла им, рассказав некоторые под-
робности поездки парламентариев на 
Чемальскую ГЭС. В частности о том, 
что для них был организован не только 
выезд в Республику Алтай, но и фуршет 
с алкогольными напитками.

27 сентября после заседания рай-
онного Совета депутатов состоялось 
закрытое заседание комиссии по де-
путатской этике. По словам Людмилы 
Нечаевой, коллеги в довольно резких 
выражениях осудили ее поступок. В 
ходе заседания женщине стало плохо, 

она упала в обморок, после чего была 
госпитализирована в ЦРБ. 

«Нервозность депутатского боль-
шинства, которое сегодня устраивает 
травлю Людмиле Александровне Неча-
евой, понятна: своей поддержкой этого 
сомнительного проекта они идут враз-
рез с мнением избирателей, которые в 
основном настроены резко против пла-
нов по строительству МГЭС, – проком-
ментировал ситуацию секретарь Бюро 
Совета краевого отделения СР Владис-
лав Вакаев. – Это обстоятельство спо-
собно поставить крест на их дальней-
шей политической деятельности». 

Кроме того, возникает большой во-
прос: как с точки зрения закона рассма-
тривать поездку на Чемал, которая, по 
имеющимся сведениям, была организо-
вана за счет средств застройщика, лоб-
бирующего проект ГЭС? Не является 
ли это формой подкупа депутатов с це-

лью заручиться их поддержкой при по-
лучении согласия на реализацию этого 
проекта? Ведь после поездки некото-
рые народные избранники изменили 
свое мнение в пользу его поддержки.

«Инцидент, который случился по-
сле сессии районного Собрания, когда 
своими нападками «коллеги» по зако-
нотворчеству довели пожилую жен-
щину до госпитализации, не поддает-
ся никакому оправданию. Если кто-то 
и почувствовал себя униженным и 
оскорбленным словами Нечаевой, он 
мог бы решить проблему цивилизо-
ванно, в судебном порядке, а не устра-
ивать травлю в закрытом режиме. Ве-
роятнее всего, после выздоровления 
Людмила Александровна обратится за 
юридической помощью, чтобы при-
влечь к ответственности людей, на-
несших вред ее здоровью», – резюми-
ровал Вакаев.

Чарышские депутаты довели лидера местных 
эсеров до больничной койки

ГЭС любой ценой

3 октября депутат Государ-
ственной Думы Александр 
Терентьев посетил с рабочим 
визитом Тальменский район
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***
Что для правительства 

оптимизация расходов, то 
для обычных людей – пес-
симизация доходов.

***
Российские ученые от-

крыли странную зако-
номерность: как только 
правительство выделяет 
миллиард для каких-либо 
целей, в стране появляется 
новый миллиардер.

***
Не надо печатать на си-

гаретных пачках пугающие 
надписи, достаточно напи-
сать: «Вырученные от про-
дажи средства будут переда-
ны в фонд партии «Единая 
Россия»… Блин, тут же пол-
страны курить бросит!

***
В немецком магазине 

пропала игрушка. Начались 
ревизии, проверки: В Рос-
сии пропало 100 гектаров 
элитного леса. В объясни-
тельной стояло всего одно 

слово: Бобры!. Идешь, зна-
чит, по лесу, а тут трехэтаж-
ная элитная плотина, а ря-
дом шестисотый бобровоз.

***
Настоящий интеллигент 

никогда не скажет - «как 
был дурак-дураком, так им 
и остался», он скажет - «вре-
мя над ним не властно».

***
Правительство на год 

отменило накопительную 
часть пенсии. Такими тем-
пами к пенсии мы еще госу-
дарству должны останемся.

улыбнемся?

Кредитная пирамида БирюлевсКий Бунт
Нашумевшая в свое 

время история с бан-
кротством кредитного 
кооператива «Движение 
в поддержку армии» в 
последние месяцы полу-
чила свое продолжение. 
Недавно в общественную 
приемную партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обра-
тилась пожилая женщи-
на с просьбой о помощи. 
Рассказанное ей может 
коснуться не одной сотни 
жителей края. 

Напомним, в 2000 году в 
Барнауле начал действовать 
кредитный кооператив под 
пафосным названием «Дви-
жение в поддержку армии». 
Народ охотно шел сюда со 
своими вкладами – на пер-
вый взгляд, организация 
производила хорошее впе-
чатление. Создана она была 
офицерами запаса в звании 
от подполковника и выше. 
Хорошо был известен и ее 
руководитель – Сергей Чи-
жов. Он входил в состав 
крайкома КПРФ, участвовал 
во всевозможных патриоти-
ческих мероприятиях, актив-
но занимался общественной 
деятельностью. Особенно 
активно в кооператив шли 
отставные военные, привык-
шие доверять «своим». 

Всего участниками коопе-
ратива стало более 1000 че-
ловек. Однако большинство 
из них не получило ни про-
центов, ни вкладов. Перебои 
с выплатами начались в 2009 
году. Люди месяцами ходили 
к руководству кооператива 
с требованием вернуть свои 
кровные. Однаковместо это-
го получали одни обещания. 
Многие обратились в суд, 
который принял решение 
о возврате средств, однако 
возвращать было уже не-
чего. Деньги исчезли. Выяс-
нилось, что на счету у него 

находится чуть больше ста 
тысяч рублей, да имущества 
на 26 тысяч. И задолженно-
сти более чем на 60 миллио-
нов рублей. А дальше – зна-
комая история. Объявление 
банкротства, назначение 
конкурсного управляющего, 
безуспешный поиск уведен-
ных миллионов, невнятные 
отговорки руководителя, 
пытавшегося списать все на 
мировой кризис, слезы и не-
рвы пайщиков, отсутствие 
помощи со стороны чинов-
ников и правоохранителей, 
которые ограничиваются 
фразами типа «надо лучше 
читать договор»…

Среди пайщиков оказа-
лась и барнаульская пенси-
онерка Мария Кузьминична 
Стародубцева, которая ре-
шила внести в кооператив 
19 тысяч рублей. Кооператив 
пользовался ее средствами, 
правда, процентов за это 
время она не получила. А 
потом ей срочно понадоби-
лись деньги – дочь покупала 
квартиру, и она решила за-
брать свой вклад. Кстати, по 
договору она могла сделать 
это в любое время. С боль-
шим трудом, тремя частями 
ей удалось выбить свою сум-
му. Конечно, без процентов, 
но тут, как говорится, не до 
жиру. Однако мытарства на 
этом не закончились. 

Прошло почти два года, и 
эта история стала забывать-
ся, как страшный сон. Однако 
в сентябре 2012 года ей при-
шла повестка в арбитраж-
ный суд в качестве ответ-
чика. Истцом же выступил 
конкурсный управляющий 
кооператива-банкрота, кото-
рый просил признать выдачу 
средств пенсионерке неза-
конной.Что интересно, для 
этого были юридические ос-
нования: согласно закону все 
сделки и действия организа-

ции, признанной банкротом, 
сделанные за полгода до его 
краха, могут быть оспорены. 
И судья принимает решение, 
согласно которому пенсио-
нерка обязана вернуть день-
ги. Руководствовалась «фе-
мида» весьма любопытной 
логикой: мол, ответчица зна-
ла о предстоящем банкрот-
стве и должна была видеть 
признаки неплатежеспособ-
ности организации. Правда, 
не объясняет, как простая 
пожилая женщина без эко-
номического образования 
могла предвидеть экономи-
ческий крах организации. 
Полученные же с нее деньги 
должны пойти на содержа-
ние конкурсного управляю-
щего и выплату другим кре-
диторам.

А дальше закрутилась го-
сударственная машина: су-
дебное решение направлено 
приставам, которые, в свою 
очередь, накладывают арест 
на единственный источник 
ее дохода – пенсию. И в те-
чение почти всего 2013 года 
женщина получает на руки 
лишь половину причитаю-
щейся ей скромной суммы. 

Как говорят специалисты, 
оспорить это решение теперь 
уже невозможно. Так что ей 
остается только выплатить 
«долг» и постараться поско-
рее забыть об этой истории. 
Впрочем, таких как она мо-
жет оказаться немало. Все 
они, равно как и другие по-
страдавшие пайщики коопе-
ратива, недоумевают, почему 
руководители кредитного 
кооператива, провернувшие 
массовую аферу, до сих пор 
не понесли наказания? И где 
гарантия того, что они не ор-
ганизуют новую операцию по 
отъему денег у населения? Эти 
вопросы со страниц газеты 
нам хотелось бы переадресо-
вать представителям власти. 

Вспыхнувшие в Бирюлеве 
массовые беспорядки стали, 
пожалуй, главным полити-
ческим событием октября. 
Убийство простого москов-
ского парня Егора Щербако-
ва, совершенное «гостем» с 
Кавказа, стало последней ка-
плей, переполнившей чашу 
терпения жителей этого мо-
сковского микрорайона. 

Люди, собравшиеся на мас-
совый сход, сначала разгро-
мили торговый центр, а потом 
двинулись на плодоовощную 
базу, которая и была главным 
источником бед. Здесь рабо-
тали сотни «гостей» с Юга, ко-
торые селились неподалеку, 
терроризируя местных жите-
лей. Грабежи, изнасилования, 
убийства были здесь обыч-
ным делом. Полиция, мигра-
ционные службы, столичные 
чиновники на все обращения 
жителей реагировали тра-
диционно: все нормально, 
проблем нет, принимаются 
меры… И вот после особо 
дерзкого преступления народ 
вышел на улицу. 

Больше двадцати лет жители 
Бирюлева добивались от вла-
сти закрытия базы, наведения 
порядка, высылки незаконных 
мигрантов. Писали письма, об-
ращения, собирали подписи 
под разнообразными петиция-
ми… Но все было бесполезно. 
Однако стоило устроить всего 
один погром – и все решилось 
в течение нескольких суток. 
База закрыта – неутомимый 
Онищенко срочно обнаружил 
на ней крыс и какие-то бакте-
рии. Убийца мгновенно пой-
ман и на вертолете театраль-
но представлен под суровый 
взгляд министра внутренних 
дел. Мигранты сотнями вы-
лавливаются и выдворяются 
из страны. Неужели наша вер-
тикаль власти стала настолько 
неэффективной, что для того, 
чтобы работать, ей нужны по-
добные пинки? А  сколько та-

ких «бирюлево» закипает в 
разных точках нашей необъят-
ной страны?

То, что проблема мигрантов 
назрела и перезрела, очевид-
но всем. Давно пора пере-
стать слушать либеральные 
сказки о том, что они очень 
нужны нашей экономике.
Они нужны коммерсантам, 
желающим наживаться на их 
дармовом труде. Ведь за них 
не платят налогов, не созда-
ют им нормальные условия 
жизни и труда, из-за чего эти 
люди существуют в ужасной 
антисанитарии. Нужно менять 
миграционное законодатель-
ство, ужесточая правила въез-
да в страну, организуя более 
эффективный контроль за 
приезжими. Нужна новая меж-
национальная политика, спо-
собствующая формированию 
нормальных отношений меж-
ду народами, проживающими 
в России. Но самое главное – 
нужна новая власть, честная 
и профессиональная.Ведь, 
по большому счету, события, 
подобные бирюлевским, не 
являются межнациональным 
конфликтом. Это выступле-
ния против коррумпирован-
ных полицейских, сотрудни-
ков миграционной службы и 
администраций, которые и 
являются первопричиной ми-
грационной проблемы. Очень 
резко, но сильно по этому по-
воду сказал известный в про-
шлом тележурналист Сергей 
Доренко. Мигранты живут 
здесь благодаря продажности 
чиновников и полиции. Они 
презирают их за эту продаж-
ность. Но вдвойне они пре-
зирают нас, простых россиян, 
позволяющих этой продаж-
ной власти управлять собой. 
Так что не стоит ждать от них 
уважения до тех пор, пока мы 
сами не начнем уважать себя. 
И не создадим подлинно на-
родную власть, работающую в 
интересах страны. 

Россия

Украина

Израиль ВеликобританияСША Франция Япония

Эффективность работы правоохранительной системы
Количество сотрудников силовых ведомств 

на 1000 человек населения
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